

AFRICA CEO FORUM
DISCOURS D'OUVERTURE
DE S.E.M. ALASSANE OUATTARA,
PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE
ABIDJAN, LUNDI 12 MAI 2025

Excellence Monsieur Paul Kagame, Président de la République du Rwanda ;
Excellence Monsieur Cyril Ramaphosa, Président de la République d’Afrique du Sud ;
Excellence Monsieur Mohamed Cheikh El Ghazouani, Président de la République Islamique de Mauritanie ;
Excellence Monsieur Bassirou Diomaye Faye, Président de la République du Sénégal ;
Monsieur le Vice-Président de la République de Côte d’Ivoire ;
Monsieur le Premier Ministre, Chef du Gouvernement de la République de Côte d’Ivoire ;
Messieurs les Premiers Ministres, Chef du Gouvernement des Républiques sœurs du Cameroun, de Guinée et de Tanzanie ;
Messieurs les Ministres, Représentants les Chefs d’État et de Gouvernement des Républiques d’Angola, du Maroc et du Nigeria ;
Mesdames et Messieurs les Présidents d’Institution ;
Monsieur le Directeur Général de la Société Financière Internationale (IFC) ;
Mesdames et Messieurs les Ministres ;
Monsieur le Président de l’Africa CEO Forum ;
Madame la Vice-présidente du Groupe Jeune Afrique ;
Mesdames et Messieurs les Membres du Corps Diplomatique ;
Mesdames et Messieurs les Représentants des Organisations internationales ;
Mesdames et Messieurs les Élus ;
Chers Participants ;
Honorables Invités ;
Mesdames et Messieurs ;

C’est pour moi un réel plaisir de vous accueillir, à nouveau, à Abidjan à l’occasion de la douzième édition de l’Africa CEO Forum.

À toutes et à tous , je souhaite la bienvenue en terre ivoirienne. « Akwaba en Côte d’Ivoire ! »

Je voudrais saluer tout particulièrement la présence distinguée de mes frères et pairs, leurs Excellences Paul Kagame, Cyril Ramaphosa, Mohamed Cheikh El Ghazouani et

Bassirou Diomaye Faye qui ont effectué le déplacement d'Abidjan, pour prendre part à ce rendez-vous important .

Je salue également la présence des Premiers Ministres et Chefs de Gouvernement des Républiques sœurs du Cameroun, de la Guinée et de la Tanzanie ainsi que les Représentants des Chefs d'État et de Gouvernement d'Angola, du Maroc et du Nigeria.

Excellences,

Honorables Invités,

Mesdames, Messieurs,

Après l'édition 2024 organisée à Kigali, sous l'égide de mon frère, le Président Paul Kagame, la Côte d'Ivoire est particulièrement heureuse d'abriter, pour la 5^e fois, cette prestigieuse plateforme dédiée au dialogue entre les secteurs public et privé africains. Je tiens à exprimer toute ma gratitude aux organisateurs de ce Forum : le Groupe Jeune Afrique et la Société Financière Internationale (SFI).

Je félicite les équipes mixtes d'organisation de Jeune Afrique et de la Côte d'Ivoire, sous la conduite du Premier Ministre Robert Beugré Mambé, pour tous les efforts déployés pour assurer la parfaite organisation de cette grande messe du secteur privé africain.

Je salue, enfin, tous les participants à cette importante rencontre, les décideurs publics, les CEO, les médias nationaux et internationaux, venus des quatre coins du continent et au-delà de nos frontières, pour échanger sur les grands défis du moment.

Excellences,

Honorables Invités,

Mesdames et Messieurs,

Le monde subit de profonds bouleversements et des mutations majeures sur les plans géopolitique, économique, financier, environnemental et du commerce international ;

avec pour corollaire une accumulation inédite de risques, d'incertitudes et de la volatilité à court et moyen terme qui impactent nos systèmes économiques ainsi que le bien-être des populations.

Les tensions commerciales s'exacerbent, les chaînes d'approvisionnement restent sous pression et les perspectives de "retour à la normale" font face à de nombreux défis.

L'Afrique, quant à elle, subit de plein fouet ces crises. L'accès au financement est fortement réduit, de nombreux pays sont en proie à l'insécurité, sous les menaces permanentes de groupes terroristes, tandis que d'autres sombrent dans l'instabilité politique, accentuant chaque jour un peu plus la souffrance des populations.

Malgré ce contexte mondial incertain, la Côte d'Ivoire fait preuve de résilience et poursuit une dynamique de croissance forte et soutenue, établie à 6 % en 2024 et projetée à 6,5 % pour 2025.

L'inflation est maîtrisée et devrait se stabiliser autour de 3 % en 2025, bien en deçà de la moyenne régionale.

Notre résilience est renforcée par la diversification de notre économie, portée par le dynamisme des secteurs agricole, énergétique, extractif ainsi que par la consolidation des investissements publics et privés.

Notre cadre macroéconomique est solide et d'importants investissements ont été réalisés ces dernières années.

La Côte d'Ivoire continuera de veiller à la solidité de son cadre macroéconomique, pour favoriser la poursuite du développement du secteur privé, à un rythme soutenu.

Excellences,

Honorables Invités

Mesdames et Messieurs,

Afin d'augmenter la part des économies africaines dans la création de valeur ajoutée au niveau mondial, nous devons œuvrer au renforcement des échanges intra-africains, à travers la poursuite des efforts de transformation de nos produits et de nos matières premières.

Le thème retenu pour cette édition « L'Afrique dans un monde transactionnel : un nouveau pacte État-secteur privé peut-il offrir à notre continent une main gagnante ? » s'inscrit parfaitement dans cette réflexion. Il invite l'ensemble des décideurs africains à repenser les cadres d'action entre les secteurs public et privé, pour bâtir un partenariat stratégique, capable d'anticiper et de répondre aux mutations du monde.

C'est cette volonté commune que nous devons aujourd'hui affirmer avec clarté, pour construire un nouvel équilibre fondé sur des engagements réciproques, une vision partagée du développement et une confiance renforcée.

La transformation structurelle de nos économies doit reposer sur des priorités concrètes : disposer d'un capital humain compétitif, garantir notre souveraineté alimentaire et énergétique, industrialiser nos chaînes de valeur, accélérer le développement des énergies renouvelables, maîtriser les technologies numériques y compris l'intelligence artificielle. L'Afrique a beaucoup de potentiel dans ce domaine avec sa jeunesse qui est véritablement passionnée par les nouvelles technologies et nous devons tout faire pour l'encourager à s'investir davantage dans ce secteur.

Nous devons aussi préserver notre environnement, investir massivement dans les infrastructures économiques et réussir, enfin, notre intégration économique à travers la mise en œuvre effective de la Zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAf).

Je souhaite donc que cette grande rencontre d'Abidjan soit un moment de vérité et d'engagement, réunissant les décideurs publics et privés pour concevoir, ensemble,

des solutions concrètes, ambitieuses et adaptées à nos réalités, en vue de faire émerger la prochaine génération de champions africains.

C'est sur cette note d'espoir que je déclare ouverte la douzième édition de l'Africa CEO Forum.

Je vous remercie.